

VIEUX USAGES LYONNAIS. Fêtes, jeux et cérémonies aux xvi<sup>e</sup> et xvii<sup>e</sup> siècles. Recueillis et publiés avec notes, par Gustave VÉRICEL. — Lyon, Waltener, 1893, in-18.

Il y a quelques années, que M. Véricel empruntait aux manuscrits laissés par Cochard, les éléments d'un volume intitulé : *Lyonnaisiana*, qui fut vivement goûté du public lyonnais.

Aujourd'hui, il vient d'ajouter une sorte de complément à cette première publication, par un nouveau volume, emprunté à la même source, et destiné à garder le souvenir de quelques-uns des vieux usages suivis autrefois dans notre ville.

Ces usages concernent d'abord les actes les plus ordinaires de la vie de chaque jour, tels que les fiançailles, les mariages et les naissances.

Nous y retrouvons ensuite quelques particularités intéressantes sur les anciens lieux d'asile, la Fête des Merveilles et les feux de la Saint-Jean.

Non moins dignes d'intérêt sont les révélations qui nous sont faites sur les fêtes patronales des Corporations, les Chevaliers de l'arc et de l'arquebuse, les anciens jeux usités dans les fêtes publiques, et enfin sur la Chevauchée de l'Ane.

Le souvenir de tous ces traits de mœurs d'un état social disparu, méritait d'être conservé avec soin. Car ils ne sont plus connus, à Lyon, que par les récits de nos vieux historiens, et c'est à peine si quelques-uns se retrouvent dans quelques villages reculés de nos montagnes.

Ant. V.

